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教育長が教育委員会に報告する事項 

令和４年２月２５日               担当課（学校教育課・教育研究所） 

 

報 告 事 項 報   告   内   容 
大館市教育委員会の
表彰について 

 
 

 大館市教育委員会表彰規則の規定により、教育の振興発展等に
貢献し、その功績が顕著であるものに対して表彰します。 
 

【授業マイスター】２名 
  児玉 裕美子（北陽中・英語）                  

松岡 幹子 （長木小・算数） 

 

【チャレンジ授業賞】３校３名 
  山本 幸子（扇田小）１～６年 

「メディアコントロールをする必要性を考えよう」学級活動 
「歯みがきの目的を考えよう」 体育（保健領域） 
荒川 悟（一中）１～３年 
「地産地消の世界（農園活動）」 生活単元学習 
左近士 ゆか（下川沿中）２年 
「一人一人のキャリア形成と自己実現」 学級活動 

 

【ふるさと授業賞】４校８名 
  高橋 令人・安達 由貴（早口小）６年 総合的な学習の時間

「未来へ続けよう伝統ＰＪ」 
  花田 しのぶ・成田 恵子(扇田小)５・６年 総合的な学習の時間

「扇田元気プロジェクト」 
  山田 諭（成章小）５年 学級活動・道徳・家庭・社会等 

「ＳＤＧｓに関心をもたせ、実践力を高める活動」 
  河田 佳奈子（城西小）４年 社会科 

「郷土の伝統・文化と先人たち」 
  庄司 静香・山田 幹（城西小）６年 総合的な学習の時間 

「弥栄プロジェクト～自分たちにできること～」 
 
【名誉大館教員認定証】１名 

  萩原 透（北陽中）岡山県教委 

 

【子どもハローワーク奨励賞】３名 

【子どもハローワーク特別賞】２名 

【未来大館市民賞】７名 



 

 

                   担当課（学校教育課） 

報 告 事 項 報  告  内  容 

常陸大宮市からの卒業証書
寄贈及び返礼品の贈呈につ
いて 

今年度も常陸大宮市から市内４校に伝統和紙で作っ
た卒業証書を寄贈していただきました。 

大館市からは返礼品として、大宮小学校の卒業生へ
は、秋田杉で製作したペンケースを、大宮中学校の卒業
生へは、秋田杉で作成したペン立てを贈呈することにし
ております。 

 

 

○常陸大宮市より（西之内和紙卒業証書） 

桂城小学校へ       ６０枚  

城南小学校へ       ７０枚 

第一中学校へ      ２００枚 

比内中学校へ       ８０枚 

 

 

○大館市より（秋田杉伝統工芸品） 

  大宮小学校へ ペンケース ５２個 

  大宮中学校へ ペン立て １４３個 
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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時００分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と工藤委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。 
 

（「（１）大館市教育委員会の表彰について」 
「（２）常陸大宮市からの卒業証書寄贈及び返礼品の贈呈について」 
「（３）大館市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する規程」 
「（４）大館市教育委員会文書取扱規程の一部を改正する規程」 
「（５）大館市教育委員会公用車運行管理規程の一部を改正する規程」 
「（６）大館市スクールバス運行管理規程の一部を改正する規程」を、資料に
より報告） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 
報告（５）についてです。署名押印の廃止ということですが、本人の自署

も必要ないということですか。押印を廃止するなら、自署は必要かと思いま
すが、どのように考えていますか。 
 
自署という限りはないということです。 
 
書類の簡略化はとても良いことだと思いますが、本人確認を求められるこ

とが多くなっていると思います。どのように確認していくのかという難しい
問題があるかと思いますが、今後このような問題が、結構出てくる可能性が
あるのでしょうか。その都度、議案に上がってくるのでしょうか。 
 
今回の議事に、押印廃止に係る分は洗い出しておりますが、今後、改めて

廃止できるものが発生した場合は、その都度、規則等の改正案で対応したい
と思います。 
 
誰が書類を作成しても受理されるということに不安があります。書類を本

人が書いたものだという確認をどうするのか、懸念しています。 
 
押印の件に関連しまして、教育委員会で、押印が必要とされる書類はどの
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総務係長 

 

委員 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

各課長 

 

 

ようなものがありますか。 
 
奨学金や補助金の手続きに関するものなどです。 
 
ありがとうございます。次に、学校教育課の表彰の件ですが、子どもハロ

ーワーク奨励賞、子どもハローワーク特別賞、未来大館市民賞の選考理由に
ついて教えてください。 
 
例年であれば、子どもハローワークは奨励賞だけだったのですが、今回初

めて特別賞を設けました。なぜかといいますと、コロナの関係で、体験先が
少なくなってしまい、限られた体験先で回数が多い子たちを特別賞とするこ
とにしました。回数が多いといっても２カ所しか行っていませんが、限られ
た体験先での回数としては、多いのです。これまでは、回数の順位で表彰し
ていたのですが、回数は多いけれども体験が限られていた子を特別賞にして、
いろんな体験をたくさんした子たちを奨励賞としました。 
 
特別賞の子の２か所の体験先は何ですか。 
 
保育所です。保育所、幼稚園は、コロナ禍の中でも小中学生を毎週土曜日

受け入れて下さいました。 
未来大館市民賞は、第一中学校の特別支援学級の子どもたちです。例年、

農園の活動をしていて、今年、種苗交換会で見事３冠をいただいたという子
どもたちで、表彰したいということで選びました。 
北陽中の子は、下校途中に道でうずくまっていた高齢者の方を発見して、

助けが来るまで一時間ほど付き添ってくれた子どもです。この件があったと
きに、本来であれば警察から表彰を受けるのですが、本人は、「大それたこと
はしていないのでいりません。」ということを学校から聞いていましたので、
何かの形でその子をほめてあげたいと思い、今回、未来大館市民賞に選びま
した。 
 
ありがとうございます。とてもきめ細かい評価で、子どもたちも励みにな

ると思いますので、よろしくお願いいたします。 
 
北陽中の子は、１２月の寒い時期で、もしかしたら命にかかわっていたか

もしれない可能性もありましたので、よくやってくれたなと、褒めてあげた
いです。 
以上で、報告を終わります。次に議事に入ります。議案第１号から第１５

号までをお願いします。 
 

（「議案第１号大館市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則案」 
「議案第２号大館市教育委員会公印規則の一部を改正する規則案」 
「議案第３号規則で定める様式における押印の取扱いに関する規則の一部を
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教育長 

 

 

各課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

各課長 

 

 

 

 

 

 

 

改正する規則案」 
「議案第４号大館市公民館管理運営規則の一部を改正する規則案」 
「議案第５号大館市勤労青少年ホームに関する規則を廃止する規則案」 
「議案第６号大館市女性センターに関する条例施行規則を廃止する規則案」 
「議案第７号大館市女性センター指導員設置に関する規則を廃止する規則
案」 
「議案第８号大館市民交流センターに関する条例施行規則案」 
「議案第９号大館市教育委員会表彰規則の一部を改正する規則案」 
「議案第１０号大館市児童生徒に対する通学費支給規則の一部を改正する規
則案」 
「議案第１１号大館市松下村塾に関する条例施行規則の一部を改正する規則
案」 
「議案第１２号大館市放課後児童クラブに関する条例施行規則の一部を改正
する規則案」 
「議案第１３号大館市民文化会館に関する条例施行規則の一部を改正する規
則案」 
「議案第１４号大館市立鳥潟会館に関する条例施行規則の一部を改正する規
則案」 
「議案第１５号大館市文化財保護条例施行規則の一部を改正する規則案」を
資料により説明） 
 
ご質問等ございませんか。ないようですので承認とさせていただきます。 

 次に協議第６号から９号をお願いします。 
 

（「協議第６号城南小学校駐車場で発生した樹木の枝の落下による賠償事故
に関する専決処分につい」 
「協議第７号大館市教育施設整備基金に関する条例の一部を改正する条例
案」 
「協議第８号大館市勤労青少年ホームに関する条例を廃止する条例案」 
「協議第９号大館市民交流センターに関する条例案」を資料により説明） 
 
ご質問等ございませんか。ないようですので承認とさせていただきます。 

 次に協議第１０号から１５号をお願いします。 
 

（「協議第１０号令和３年度大館市一般会計補正予算（第１３号）案」 
「協議第１１号令和３年度大館市奨学資金特別会計補正予算（第１号）案」 
「協議第１２号令和４年度大館市一般会計予算案」 
「協議第１３号令和４年度大館市奨学資金特別会計予算案」 
「協議第１４号令和３年度３月補正(追加）歳出予算要求の概要について」 
「協議第１５号令和４年度４月補正(専決）歳出予算要求の概要について」 
を資料により説明) 
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教育長 

 

山田委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

 

教育総務課長 

 

委員 

 

委員 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育監 

ご質問等ございませんか。 
 
令和４年度１４節工事請負費一覧、ありがとうございます。昨年、お話さ

せていただいた件で、このような形でお示しいただきまして、ありがとうご
ざいました。一つ要望があります。学校要望がＰＴＡ要望かどうか知りたい
のですが。 
 
学校要望は、ＰＴＡ要望と一緒ととらえていただいて結構です。 
 
このようにしていただきますと、きめ細やかに対応していただいていると

いうのが、良くわかります。ありがとうございます。 
もう一つよろしいですか。教育費の予算の総額はいくらになりますか。 
 
教育費は３３億３１万円です。 
 
教育費が一般会計に占める比率はいくらですか。 
 
一般会計が３４８億８７７５万円ですので、約一割となります。 
 
ありがとうございます。予算要求をした後の結果はどのようなものでしょ

うか。 
 
本日説明した予算は、通ると考えていただいていいかと思います。 
 
ありがとうございます。非常に、ほっといたしました。 
 
教育支援員の配置についてです。学校からの要望に対して支援員は何人配

置していますか。 
 
各学校からの支援員の要望は大変ニーズがありまして、教育相談をして教

育支援員をつけてほしいという情報を集めますと小、中学校合わせて３００
人ほどのニーズがあります。これに対して、マンツーマンでつけるのが果た
して子どもの成長にいいのかというと、そうでもありませんので、現在のと
ころは、クラスに２、３人の支援が必要な子どもに対して１名配置している
状態です。肢体不自由などの障害によっては、マンツーマンという支援員も
います。学校からすれば、もっと増やしてほしいという要望もありますが、
５２名の支援員の数は、県内でも少ないほうでは決してありませんので、こ
の人数が維持されているのは、ありがたいことです。 
 
５２名分予算措置したが、５２名集まらないということはありませんか。 
 
それはないです。時々、都合で退職される方がいますが、ハローワークに
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委員 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

委員 

 

教育監 

 

委員 

 

学校教育課長 

 

委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

委員 

 

教育監 

応募しますと人が見つかりますので、学校には、空きがない状態で補充でき
ています。 
 
実態に合わせて配置していただいて、ありがたいと思います。 
 
子どもの数が減ってきているのに、支援員の数は減っていませんよね。比

率でいえば、上がっているのです。毎年、毎年、予算をとっていただいて、
支援していただけてありがたいと思います。感謝申し上げます。 
 
ＡＬＴの、退任、新任について教えてください。 
 
５人体制でやっておりますが、昨年の１１月にやっと５人がそろったとこ

ろです。今年の夏に帰国するＡＬＴは４名（男２名、女２名）で、国には男
２名、女２名のＡＬＴを要望しています。７月、８月に着任予定ですが、コ
ロナによる入国状況では、着任が遅れる可能性もあります。 
 
他にございませんか。ないようですので承認とさせていただきます。次に

その他をお願いします。 
 

（「大雪による建物被害等の状況について」を資料により報告） 
 
ご質問等ございませんか。 
 
子どもたちへの被害はありませんでしたか。 
 
ありません。 
 
登校時の道路状況はいかがなものでしょうか。 
 
トラブル等の連絡はありません。 
 
お礼です。私の子どもたちが通う小学校では、毎朝６時半ごろから、校務

主事さんが除雪機で道を作ってくれています。通学路の歩道を除雪してくれ
ていて、大変ありがたく思っています。 
 

（「文化会館のネーミングライツについて」を口頭報告） 
 
委員の方から何かありませんか。 
 
子どもたちのコロナの感染状況を教えてください。 
 
報道でもあるように、学校でも感染が出ています。ただ、大館市内ではク
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ラスターの認定はありません。各学校では、集団感染を防ぐ努力をしている
と思っています。夏休み中に３校で４名というのが第一弾でありました。秋
口は感染が減って、１月３１日から第６波といわれるところで、小学校では
２９名が感染し、休校の措置が取られています。職員では、教諭１名、市費
職員１名の感染があります。保健所からの指示をもらいながら、学年閉鎖、
校務主事補については、子どもたちとの接触がないとのことで通常通りとな
っています。 
 
ありがとうございます。先生方も大変でしょうけれどよろしくお願いいし

ます。 
 
休校になった学校の保護者から、校長先生からのメールを教えてもらいま

した。感染した子、そのご家族、心配している子、先生方へ語りかけるよう
な、優しいメールが届いたのを拝見いたしました。感染拡大をさせないため
には厳しい言葉が必要とは思いますが、子どもたちが不安にならないように
心を砕いて対応してくださっていることに、感謝申し上げたいと思います。 
卒業式等の行事について、地元紙でも方針についてお聞かせいただきまし

たが、基本的に、各校に任せてということでよろしいですか。 
 
一律にということではなく、状況に応じてということです。学校では、感

染対策をしっかりして、卒業式をやりたいという思いがあります。 
 
ロータリクラブで６年間にわたり５回、「シニアファッションショー」を開

催させていただきました。子どもハローワークさんよりお手伝いをいただい
て助かっていますし、また、子どもさんも一緒にいい経験になっていると自
負しております。今回６年間、５回の記録として写真集を作成しました。内
容は、ポスターや資料などを取りそろえたものとなっております。桂桜高校
様や大館婦人会の皆様のご協力をいただきながら開催してきました。今回、
この写真集を教育委員会へ贈呈させていただきます。 
 
頂戴いたします。ありがとうございます。 
ほかに、委員の方から何かございませんか。 
 

（「来月の開催日程」について） 
 
それでは、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 

 

 会議終了時刻  午後４時５０分 
           

 


